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今日泰山

毕业生学考人数增多 7938人，普高招生计划与去年基本持平

中职学校迎来“春天”
策划：路冉冉 采写：本报记者 王颜 侯艳艳

记者从泰安市教育局了解到，
今年泰安初中毕业生人数与去年
相比增加了将近 8000 人，这意味
着前几年学生数量少的状况开始
出现转机。今年初中毕业生数量的
增加，让泰安一些中职学校的招生
工作看到了“春天”。

初中学考生

增加7938 人

2011 年，泰安市有 33386 名初中
毕业生参加学考，这与 2010 年相比，
人数增加了 7938 人，增幅达 31%。

15 日，记者从泰安市教育局获悉，在
2011 年泰安市参加初中学考的应届毕业生
中，“六三”制毕业生有 28391 人，“五四”制
毕业生有20842 人。而在2010 年，参加学考
的应届毕业生总人数仅有25448 人。

泰安市教育局基教科工作人员介绍，
2011 年，初中毕业生人数出现 5 年来首次
回升。从近 5 年的初中毕业生人数来看，
2006 年为 7 . 34 万人，2007 年为 7 . 05 万
人，2008 年 4 . 27 万人，到了 2009 年人数
更是下滑到 2. 85 万人。2010 年，毕业生继
续减少至 2 . 54 万人。“2011 年，毕业生人
数出现回升，预计明年起，毕业生人数仍
将增多。”这名工作人员说。

据了解，1992 年以后，泰安全市人口
出生数量逐年减少，1992 年，泰安全市人
口出生数量为 3 .6 万人，1993 年的人口出
生数量为 3.33 万人。而到了 1994 年，全市
人口出生数量减少到 2 . 3 万人，1995 年，
全市出生人口 32263 人，增加的主要原因
是全市迁入人口达到 46779 人，比 1994 年
数量有所增加。1996 年末，泰安市全年出
生 42005 人。“今年的初中毕业生大多出
生在 1995 年或 1996 年，因此适龄人口的
增多是今年毕业生人数增多的主要原
因。”工作人员介绍。

普通高中自主招生人数增加

记者从泰安市教育局基教科
获悉，2011 年，泰安市市直高中学
校招生计划为43772 人，与2010 年
相比，招生计划增加100 人。

“近几年，虽然初中毕业生

人数浮动较大，但市直高中的招
生计划一直持平。”泰安二中一
名老师说。“真正受到冲击的是
其他几所升学率相对低的学
校。”泰安一中西校一名老师介
绍，长城中学、现代中学和一中
西校这几所学校，虽然每年的招
生计划变化不大，但学校未必就
能招收到计划数量的学生。

“前两年，学生数量到了历

史低谷期，学校计划招生数量分
别为 2009 年 250 人，2010 年 300
人，但实际招生数量却不足这
些。”一中西校老师介绍，由于生
源少，学校老师有剩余，学校十
几名教师离开教学岗位转岗工
作。“生源少，学校的经费等都要
受到影响，因此前两年学校的运
作比较困难。”这名老师说，今年
毕业生人数大幅上升，对于招生

相对少的几所普通高中来说，可
以说是一件大喜事。

“今年，泰城的初中毕业生就
要增加上千人，一中、二中和泰中
在完成招生计划外，我们其他几
所高中就有了更充足的生源。”泰
山外国语学校一名负责人说，鉴
于空乘专业的良好发展前景和生
源数量的增加，今年学校的空乘
专业计划多收100 人。

中职学校有望完成招生计划

15 日上午，记者来到泰山
第一职业中专。作为泰山区唯
一的公办职业中专，招生办工
作人员王路说：“前两年，因为
学生数量少，招生时可把我们
难为死了，招个学生得磨破鞋

底和嘴皮。”王路摇着头苦笑着
说。为了招生，他们要跑着给学
生和家长做工作，有时候还得
给中学老师做工作。即使这样，
仍然招不来多少学生。前两年，
学校能招够 200 个学生就算很
不错了。

“今年招生情况就乐观了
不少。”王路话锋一转，从文件
柜中拿出一张招生简章说，今
年学校打算招 400 名学生，现
在已经招了 360 多人了，距离

招生计划不远了。“对中职学校
来说，能感觉到学生多了，再加
上学校新开设了特色课程，招
生相对前几年要容易一点。”王
路笑着说，高中录取结束后，估
计还能招到一批学生。如论如
何，从目前情况来看，今年有望
完成 400 人的招生计划。

与王路感触差不多，肥城
市高级技工学校招生办工作人
员韩老师介绍，由于学生总体
数量小，学校面临招生难。为吸

引学生报考本学校，去年学校
专门设立了“建筑施工”专业，
然而该专业由于招不起生来而
难产。“今年，学校第一期招生
基本结束，已经招了 10 00 多
人。两期招生都结束的话，可能
会招到 2000 多人，情况应该比
前几年要好。”韩老师说，随着
学生人数逐渐增多以及趋于稳
定，再加上目前国家对中职学
校政策的扶持，他觉得中职学
校招生情况会越来越好。

教育部门：增量部分主要发展职业教育

“前两年，各个中职学校的生
源急剧下降，为了保证高中阶段

教育职普比例大体相当的原则，
不少中职学校除了招生应届生
外，还招收往届生、高中毕业生和
其他人员，以充实生源。”泰安市
教育局职成教科工作人员说，有
不少中职学校为招生，经常到外
地揽生源。“教育部每年举行的东

西部联合办学洽谈会，前两年中
职学校报名很火爆，但今年 3 月
到昆明参加洽谈会的学校比往年
少了一半。”这名工作人员说。

采访中记者还了解到，大力
发展职业教育作为当前和今后一
个时期教育工作的一项重点任

务，而招生是职业教育工作的关
键环节和重中之重。泰安市今年
将高中阶段教育招生增量部分主
要用于发展中等职业教育，这样
做也是为了优化生源结构，促进
职业教育实现规模、结构、质量和
效益的协调发展。

泰山第一职业中专学生正在操作网络布线技术。 本报见习记者 王鸿哲 摄

职专学生在进行会计实训。
本报见习记者 王鸿哲 摄

查过敏原
泰安市建工医院独家引进美国 I V T 高科技过敏原检测系统，只需患者少

量血液，就能精确查出体内过敏原和过敏体质，全电脑分析、精确安全、无任何
痛苦、不受药物和饮食的影响。避免了传统皮肤试验查找过敏原痛苦大、不够准
确的缺点。应广大患者的强烈要求，现特实行检测费半价。

本 院 和 北 京 变 态 反 应 研 究 院 长 期 技 术 合 作 与 交 流 ，由 赵 主 任 、李 主 任 长
期 应 诊 ，根 据 精 确 的 过 敏 原 检 测 结 果 ，在 泰 安 地 区 率 先 采 用 基因免疫调节平
衡＋经络穴注的中西医结合疗法。该 疗 法 快 速 调 节 免 疫 ，阻 止 过 敏 介 质 与 受
体 结 合 ，清 除 体 内 过 敏 原 ，从 而纠正过敏体质，使过敏性疾病快速治愈。无 论
病情轻重，时间长短，1 － 3 个疗程即可治愈，无副作用和依赖性，真正解决了
过敏性疾病反复发作久治不愈的难题。

泰 安 市 建 工 医 院 是 泰 安 地 区 过 敏
性疾病指定检测治疗单位，检测治疗范

围 ：荨 麻 疹 、湿 疹、皮 炎 、皮 肤瘙 痒
症、过敏性紫癜、过敏性鼻炎、过敏
性哮喘等。

地址：泰安市康复路 7 号（市中心医院南门斜对面）建工医院 1 楼过敏科

专 业 治 疗 过 敏 性 疾 病

一
滴
血

专家咨询电话：

0538-6398120

虽然初中毕业生人数增
多，但泰安市普通高中的招
生计划与 2010 年相比基本
持平，略有增加。

随着初中毕业学生人数
逐渐增多以及趋于稳定，再加
上目前国家对中职学校政策
的扶持，中职学校招生情况有
望越来越好。

泰安市今年将高中阶
段教育招生增量部分主要
用于发展中等职业教育，这
样做是为了优化生源结构。


